## Life Sciences & Gründen in Graz

Der Biotech-, Pharma- und Medizintechniksektor ist einer der konstant wachsenden Bereiche in der Wirtschaft und trägt mit 5,8 % des BIP maßgeblich zur nationalen Wertschöpfung bei.

Mit sehr großer Dynamik haben sich Life Sciences als Wissenschafts- und Wirtschaftsgebiet in den letzten Jahren

weiterentwickelt. Verbesserte Verfahren ermöglichen immer mehr Aufschluss über kleinste Strukturen in Körperzellen. Modernste Al-Lösungen ermöglichen die exakte Auswertung großer Datenmengen und bringen neue Erkenntnisse. All diese Entwicklungen helfen letztlich dem Wohl und der Gesundheit der Bevölkerung.

Deshalb engagiert sich die Steiermärkische Sparkasse mit ihrem GründerCenter sehr für den Bereich und ist Partnerin der Human. technology Styria GmbH. Der Cluster bündelt nicht nur Potenziale, sondern nutzt auch Synergien, um neue Projekte anzustoßen, die Innovationsfähigkeit zu stärken und die internationale Sichtbarkeit der Partnerunternehmen zu optimieren. Dies zum Beispiel mit dem HTH, der bereits zum zweiten Mal sehr erfolgreich in Graz stattgefunden hat und mit internationalen Keynotes, Pitching-Sessions, B2B-Meetings auf Technologietransfer und den Aufbau eines starken internationalen Netzwerks abzielt. HTH als Treffpunkt

von Akteurinnen und Akteuren aus Wirtschaft, Wissenschaft und Industrie schafft einen europäischen Marktplatz für Preseed- und Seed-Investments im Bereich Gesundheitstechnologien und Biowissenschaften.

## Was bietet Graz für Gründerinnen und Gründern?

Graz ist ein ganz besonderer Standort für Gründerinnen und

Gründer, weil es eine sehr lebendige Szene mit vielen kostenlosen Angeboten und Akteurinnen und Akteuren hat, die Gründerinnen und Gründer unterstützen. Das geht vom Science Park Graz, der als universitärer Inkubator für innovative Startups aus allen Branchen fungiert. über eine aktive Wirtschaftskammer und gut vernetzte Förderstellen bis hin zu unserem GründerCenter in der Steiermärkischen Sparkasse, in dem wir Gründerinnen und Gründer umfassend beraten und begleiten, z.B. mit Unterstützung beim Businessplan, umfassender Förderberatung bis hin zur maßgeschneiderten Finanzierung.



"Neben der Geschäftsidee ist es uns sehr wichtig, dass das Team gut zusammenspielt und mit Leidenschaft hinter der Idee steht." Dagmar Eigner-Stengg

## Was ist uns wichtig?

Durch unsere Erfahrung erkennen wir das Potenzial in der Idee und helfen bei Förderungen, Finanzierung und Investorensuche gerne weiter und freuen uns, wenn unsere Startups der ersten Stunde dann später einmal zum "Unicorn" werden.

**Dagmar Eigner-Stengg** leitet das GründerCenter, das Förderservice

und die Außenhandelsberatung der Steiermärkischen Sparkasse. Sie und ihr Team beraten Gründerinnen, Gründer und Start-ups kostenlos bei ihren ersten Schritten in die Selbständigkeit und unterstützen bei Förderungen, Investorensuche und Finanzierung.